

CENTENARIO DE MEDINA

Washington, D. C., Noviembre 6-8, 1952

Como homenaje al erudito chileno José Toribio Medina (1852-1930), cuyo centenario de su nacimiento se celebra este año en todo el mundo, la Unión Panamericana ha organizado una Celebración que tendrá lugar en Washington, D. C., los días 6, 7 y 8 de noviembre.

La Celebración en los Estados Unidos será sediada por los siguientes actos: visita del eminentе historiador y bibliógrafo chileno Guillermo Felid Cruz, quien vendrá como huésped del Departamento de Estado de los Estados Unidos y dictará la principal conferencia en el acto inaugural; exposición (facilitada por el Sr. Maury A. Bronson) en la Biblioteca Comemorativa de Colección de libros, manuscritos y objetos iconográficos relacionados con Medina; cuatro reuniones en las cuales serán leídos diecisésis trabajos sobre la contribución de Medina a los estudios americanistas; la dedicación a Medina de un número especial doble de la REVISTA INTERAMERICANA DE BIBLIOGRAFIA; y la publicación de las actas de la Celebración.

La Biblioteca del Congreso de los Estados Unidos y la Embajada de Chile en los Estados Unidos cooperan activamente en este programa, patrocinado, también, por veintisiete organizaciones estatales, nacionales e internacionales.

Aunque José Toribio Medina es conocido particularmente como historiador y bibliógrafo, contribuyó también en otros ramos del saber: en la geografía, la cartografía, la paleografía, la numismática, la antropología, la historia natural, la crítica literaria, la filología y la lingüística. Por haber sido autor, redactor, traductor y editor de unos trescientos libros, folletos y artículos se le ha llamado "el primer bibliógrafo de la Cristiandad". Como americanista, en el sentido más amplio de la palabra, no tiene rival. Su colección particular de libros y manuscritos, que él diligentemente recogió en numerosos viajes por el Nuevo y el Viejo Mundo en pesquisas históricas, hoy conocida por el nombre de Biblioteca Americana de Medina, ubicada en la Biblioteca Nacional de Chile, en Santiago, fué donada por él a esta institución pocos años antes de morir. Se considera una de las principales fuentes para el investigador del período colonial de la América Latina.

Entre las obras más sobresalientes de Medina, las cuales constituyen una biblioteca por sí mismas, están su tomos que tratan de la imprenta en treinta y cinco ciudades del Nuevo Mundo (su conocida serie La imprenta); sus bibliografías y biobibliografías particulares, como la Bibliografía de la lengua guaraní, Biblioteca chilena de traductores y Biblioteca hispano-americana (⁷ vols.); sus historias de la Inquisición en el Nuevo Mundo, meticulosamente documentadas; tomos ilustrados sobre numismática; lexicografías y estudios sobre las lenguas aborigenes; tomos de documentos que él descubrió en distintos archivos en sus viajes de investigación, los cuales editó para beneficio de las generaciones futuras.

Centenario de Medina [manuscrito] José Toribio Medina.

Libros y documentos

AUTORÍA

Medina, José Toribio, 1852-1930

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Centenario de Medina [manuscrito] José Toribio Medina. 4 hoja ; 27,9 x 21,6 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)